

## **BAB V**

### **KESIMPULAN**

#### **A. Kesimpulan**

1. Peran Badan Usaha Milik Desa Sejahtera Bersama Di Desa Nyatnyono sudah berjalan semestinya, seperti menjalankan usaha unit air, Kawasan terminal wisata religi, alat tulis kantor (ATK), pembayaran online, bpjs ketenagakerjaan dan penginapan. Penghasilan yang paling menguntungkan dan jangka Panjang yaitu terminal dan unit air. BUMDes Sejahtera Bersama sudah berperan efektif dalam memberikan kontribusi pendapatan asli desa di desa Nyatnyono.
2. BUMDes telah terdahulu diatur dalam Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2014. BUMDes Sejahtera Desa Nyatnyono melaksanakan programnya dengan melibatkan pemerintahan Desa, dan masyarakat Desa Nyatnyono, dengan begitu ketika terdapat permasalahan atau kendala yang dialami dapat dengan lebih mudah dimusyawarahkan dengan pemerintahan Desa dan Masyarakat Desa Nyatnyono.  
  
Dengan begitu dapat dikatakan bahwasanya BUMDes Sejahtera Desa Nyatnyono telah berjalan sesuai dengan peraturan perundang-undangan pada Undang-undang Nomor 23 Tahun 2014 Tentang Peraturan Daerah..

## **B. Saran**

Penelitian ini masih banyak kekurangan, baik dari segi penyajian, kelengkapan teori yang digunakan, maupun data yang sudah penulis kumpulkan. Maka dari itu, penulis membutuhkan kritik dan saran demi kesempurnaan dalam penelitian ini.

Namun, apabila dalam penelitian ini terdapat sesuatu yang bermanfaat, maka penulis berharap semoga ini bisa menjadi acuan pengembangan ekonomi teruntuk umum:

1. Pengurus BUMDes Sejahtera Bersama, dengan adanya penelitian ini diharapkan menjadi salah satu bahan evaluasi dan koreksi terhadap program-program BUMDes yang dilaksanakan, terutama dalam hal sosialisasi terhadap masyarakat desa.
2. Masyarakat, diharapkan peneliti bisa dijadikan bahan informasi tambahan dan untuk mengetahui BUMDes Sejahtera Bersama pada umumnya serta mampu menambah keilmuan. Dengan adanya BUMDes Sejahtera Bersama, diharapkan masyarakat lebih sadar akan keberadaannya dan ikut serta dalam program-program BUMDes Sejahtera Bersama serta berperan aktif.
3. Untuk peneliti selanjutnya, diharapkan dapat melihat peran BUMDes dari sisi lain dan dapat menjadi bahan referensi untuk menjadi landasan untuk mengkaji lebih banyak sumber dalam melakukan penelitian.